

La concertation se poursuit sur le projet de jardins partagés

C'était la troisième réunion. Et elle a permis aux habitants des HLM de Morta et Quarciolu de visualiser, plus que d'imaginer, à quoi ressembleraient à terme leurs jardins partagés. La commune de Prunelli-di-Fium'Orbu a répondu à un appel à projets sur l'économie circulaire. Et a souhaité aménager des terrains à proximité des deux ensembles gérés par l'Office public de l'habitat, avec lequel une convention de mise à disposition des parcelles est signée. Des parcelles très différentes puisque la première n'excède pas les 500 m² alors que la seconde s'étend sur près d'un hectare. Et donc des projets très différents, même si la finalité est la même : permettre aux habitants de cultiver leur jardin.



Pour cette troisième rencontre, Felice Olivési, paysagiste conceptrice, a présenté aux habitants des plans et des croquis. STEPHANE GAMANT

Des projets qui se précisent et s'affinent au fil des rencontres, en étroite concertation avec les principaux concernés. Samedi dernier, pour ce troisième rendez-vous, c'est Felice Olivési, paysagiste conceptrice, qui est venue leur montrer, plans, croquis et photos à l'appui, ce que ça pourrait donner à terme. « Je suis partie de toutes les idées qui avaient été exprimées lors de nos précédentes rencontres. En tenant évidemment compte de la configuration du terrain. À Morta, la parcelle étant longue et étroite, j'ai travaillé sur la perspective. Pour créer diverses zones de culture et aussi des espaces de vie collective », détaille-t-elle. Ici, 42 bacs seront créés, soit deux pour chaque appartement. D'une hauteur allant de 30 à 70 cm, ils permettront de jardiner plus confortablement. Il y aura aussi un espace pour une culture

collective où l'on pourrait faire pousser des plants aromatiques, des framboisiers ou encore de la vigne. « Les habitants souhaitent aussi que des haies soient plantées le long de la clôture pour se sentir plus à l'abri des regards. On pourrait aussi installer une pergola pour des moments de convivialité et une aire de jeu pour les enfants », ajoute Felice Olivési. Des enfants, le jardin partagé de Morta pourrait en plus en accueillir. On imagine des activités pédagogiques autour des plantations avec les élèves de l'école voisine.

Premières plantations au printemps 2022 ?

À Quarciolu, la taille du terrain permet de voir plus grand. Ici, les jardins partagés seraient implantés dans une des clairières

que compte la parcelle. La plus proche des lieux d'habitation. Là, chaque habitant pourrait disposer d'un espace de 12 m². On prévoit aussi d'installer un kiosque pour des animations, un terrain de pétanque, une aire de jeu, un chemin de promenade. « Ici le projet laisse une grande part à la biodiversité écologique car la parcelle comporte de grands chênes et plusieurs arbustes endémiques. Tous les jeunes arbustes ont été marqués, en concertation avec les habitants. L'idée est de les réutiliser pour constituer une haie. » Là encore, les riverains se sont prononcés en faveur d'espaces individuels pour cultiver leurs potagers. Mais, Felice Olivési le précise, tout ça est évolutif. Et on pourrait y trouver en attendant, la concertation va se poursuivre. L'idée de la mu-

nicipalité, représentée dans ce projet par Toussaint Barboni et Pierre Louis Pieri, est de créer une gouvernance associative, avec des personnes-ressources et un cahier des charges approuvé par tous. « C'est la prochaine étape de notre feuille de route. Nous devons aussi faire chiffrer précisément les projets. Ensuite, nous irons chercher les financements auprès des deux partenaires que nous avons identifiés : l'État via le programme France Relance et le comité de massif. Nous aimerions aussi que la première année, les habitants bénéficient d'un accompagnement technique », détaille Toussaint Barboni. Si tout va bien, les résidents des HLM de Morta et de Quarciolu pourraient cultiver leurs jardins à partir du printemps 2022.

ISABELLE VOLPAJOLA